

ACTA DE LA REUNIÓN TELEMÁTICA DEL GRUPO SEOR DE CALIDAD Y SEGURIDAD (1/23).

Celebrada el día 24 de enero de 2023 a las 16.30 horas. Soporte informático de la SEOR.

ORDEN DEL DÍA

1-Presentación del coordinador.

2-Actividades programadas para el año en curso.

3- Tareas pendientes.

4-Ruegos y preguntas.

ASISTENTES ONLINE:

Comentar con Nuria, el listado de conectados y los que se excusan.

Dificultades para la conexión vía Zoom para algunos miembros del grupo.

1º Presentación del Dr Carlos Ferrer como nuevo coordinador del grupo. Resume su línea continuista del grupo con lo proyectos iniciados por la anterior dirección del Dr Pardo.

- La Dra Elia del Cerro, después de años, como excelente secretaria del grupo de Calidad y Seguridad, propone su renovación. Sugiere a la Dra de las Peñas Cabrera que acepta el relevo.

2º Actividades programadas para el año en curso.

Nuevas propuestas de SEOR:

- “Clinical cases league”. Presentación de casos clínicos a debatir.
- Se ha solicitado a los Grupos de Trabajo 2 temas para los contenidos del Simposio 3C: clarividencia, ciencia y controversia. Un tema transversal en OR y otro de controversia relacionado con el grupo de trabajo. Así como la propuesta de un ponente internacional.

Se pide a los miembros del grupo, sugerencias de estos 2 temas.

Los grupos no dispondrán de espacios propios. Al parecer se elegirán los temas que les parezcan más interesantes a la directiva. Sugerencias antes del 30 de enero de 23.

3º Tareas pendientes.

-Propuesta de continuar con la iniciativa de ESTRO de indicadores de calidad en Oncología Radioterápica. Hay 2 sociedades, la australiana y la canadiense que han elaborado unas sugerencias de estos. El Dr Ferrer, recuerda la sistemática de trabajo que se desarrolló desde el grupo para la elaboración de unos indicadores básicos, mediante método DELPHI. Se requiere que sean pocos indicadores, que sean claves para dar idea del funcionamiento de un servicio, fáciles de obtener para comparar entre centros de diversa complejidad: lista de espera, nº de SBRT, etc.

La propuesta es definir unos indicadores básicos, que se obtengan de forma periódica. En un 2ª fase, realizar una encuesta para conocer si se han utilizado y si han sido útiles en los servicios para definir estrategias de mejora.

Ya se confeccionó unos indicadores desde SEOR, publicación adjunta.

López Torrecilla, J., Marín i Borràs, S., Ruiz-Alonso, A. *et al.* Quality indicators in radiation oncology: proposal of the Spanish Society of Radiation Oncology (SEOR) for a continuous improvement of the quality of care in oncology. *Clin Transl Oncol* **21**, 519–533 (2019). <https://doi.org/10.1007/s12094-018-1943-z>

Se encargarán el Dr Ferrer y Dr Lopez Torrecilla. Se enviarán las presentaciones del: **NEW TIMING: Quality Indicators ESTRO Project_15 Dec 13:00-15:00 CET.**

-Código Compresión Medular.

El documento estaba casi finalizado. Es importante para facilitar el acceso a estos pacientes a un tratamiento radioterápico urgente en las diferentes Comunidades Autónomas, de cara a los festivos y fines de semana. Tema organizativo no resuelto en todas ellas y que pone de manifiesto, la falta de equidad y de accesibilidad en España para pacientes con este grave cuadro clínico, donde el pronóstico depende de la celeridad en iniciar el tto RT. La idea es que este documento publicado y avalado por la SEOR, se pueda remitir a las administraciones públicas para dar solución a este tema.

-MARRTA.

Está prácticamente elaborado. Ya está disponible en la página web de las diferentes sociedades implicadas, y se puede descargar. Responde a la normativa EURATOM y del nuevo RD de Control de Calidad y Seguridad en Radioterapia.

Es necesario también hacer hincapié en quién realizará las auditorias, de los análisis mediante el MARRTA, no solo de las internas, si no también las externas.

La Dra de las Peñas comenta que, en su servicio del Hospital Rey Juan Carlos, ya se han realizado 2 auditorias, Auditoría interna de Calidad el día 21 de junio de 2022 para la ISO 9001 y la Inspección de renovación de la autorización del Hospital el día 27 de junio de 2022, del SERMAS. En ambos casos, los auditores, estaban lo suficientemente formados, sobre los aspectos de calidad y seguridad a evaluar en un Servicio de Oncología Radioterápica.

4º Ruegos y preguntas

Sin más, finaliza la reunión sobre las 17.30 h.

Suscribe el acta, a 24 de enero de 2023:

Dr Carlos Ferrer Albiach